

Bruxelles, le 31 juillet 2023

Chers riveraines, Chers riverains,

En tant que Gestionnaire belge de Réseau de Transport d'électricité haute tension, Elia veille à disposer d'un réseau électrique fiable afin d'acheminer l'électricité des points de production vers les points de consommation et de contribuer à la sécurité d'approvisionnement en électricité du pays.

La liaison entre les postes à haute tension d'Hastière et de Pondrôme étant en fin de vie, celle-ci est en train d'être remplacée afin de garantir la fiabilité du réseau et la sécurité d'approvisionnement en électricité de la région.

La préparation du chantier (génie civil) a démarré courant du mois de mars dernier et se déroulera jusque septembre 2023. Ensuite, la liaison actuelle sera démontée pour laisser place à la nouvelle liaison. Finalement, l'ensemble des accès et zones de chantier seront démontés et une remise en état des lieux sera réalisée entre la fin 2024 et début de l'année 2025.

Comme vous aurez pu le constater, la création des zones d'accès ont pu causer quelques désagréments liés à l'installation de feux tricolores. Bien que ceux-ci soient nécessaires afin de garantir la sécurité de tous, Elia et ses sous-traitants tentent de limiter au maximum l'impact du chantier sur votre cadre de vie.

À court terme, **trois aménagements avec feux d'une durée de 1 à 3 jours doivent encore avoir lieu sur le territoire de Houyet, les semaines du 14 et du 21 août. Ceux-ci seront totalement retirés pour la rentrée scolaire** et ne devraient pas être replacés avant la fin de l'année 2024, début 2025, pour le démontage des zones et accès. Retrouvez, dès à présent, le détail de ces trois aménagements et leur localisation sur notre page projet.

De plus, en concertation avec les autorités communales, nous vous invitons à une réunion d'information dans la Salle communale L'Aurore, située Rue d'Hastière à 5560 Mesnil-Saint-Blaise, le mardi 19 septembre, à 18H00.

Celle-ci permettra de faire le point sur les prochaines étapes du chantier dans votre entité mais aussi de vous présenter les **mesures d'accompagnement d'Elia mises en place par la Fondation Be Planet et la coopérative EcoFirst**, afin de soutenir la transition énergétique et la biodiversité sur votre territoire. Retrouvez l'ensemble des informations à ce propos et inscrivez-vous au verso !

D'ici là, l'équipe projet d'Elia reste à votre disposition, que ce soit par mail à l'adresse riverains@elia.be ou par téléphone au 0800 18 002. Plus de détails sont disponibles sur la page projet, en scannant le QR Code ou en inscrivant le lien suivant dans votre moteur de recherche : <https://bit.ly/3PWqbZb>

Au plaisir de vous rencontrer le 19 septembre prochain, à Mesnil Saint Blaise.

L'équipe projet Hastière-Pondrome

SCANNEZ CE QR CODE
POUR ACCÉDER À LA
PAGE WEB DU PROJET



Plus d'infos?

Vous aussi, impliquez-vous dans la transition énergétique et dans la préservation de la biodiversité !

Dans le cadre du projet d'infrastructure Hastière-Pondrome, Elia souhaite soutenir les initiatives locales ayant un impact sur la biodiversité et la transition énergétique. Ce soutien se concrétise par le financement de projets d'initiative communale, accompagnés par la coopérative EcoFirst, et les projets d'initiative citoyenne, soutenus par la Fondation Be Planet.

Ces deux organisations mettent à profit leur expertise afin que les projets développés aient une réelle plus-value locale. La réunion du 19 septembre prochain vous permettra d'être informés et davantage impliqué dans ces initiatives.

Le développement de projets communaux en partenariat avec EcoFirst

La coopérative EcoFirst accompagne la commune de Houyet afin de mettre en place des projets d'initiative communale, en faveur de la biodiversité et de la transition énergétique. En tout, c'est un budget de 65 000 € qui est mis à disposition de la commune afin d'investir dans différentes actions dont : la lutte contre la renouée du Japon, l'aménagement de parcelles communales avec des mares, haies, bancs ou autres points de vue à destination des citoyens, etc. La réunion à Houyet sera l'occasion pour EcoFirst de vous présenter les différents projets, leurs avancées et, dans la mesure du possible, vous permettre de vous impliquer dans la conception ou dans la réalisation de ceux-ci.

L'appel à projets de la Fondation Be Planet aux citoyens et associations locales

En juillet dernier, la Fondation Be Planet a lancé son appel à candidature. En tant qu'asbl, collectifs et autres groupement citoyen, vous pouvez remettre votre candidature d'ici le 20 octobre 2023, midi. La fondation Be Planet réalisera différents ateliers d'informations, dont la réunion du 19 septembre à Houyet fait partie. Une fois les dossiers reçus, ceux qui sont recevables seront soumis aux votes des citoyens qui pourront ainsi élire leur « coup de cœur ». Les autres projets seront également présentés au jury d'experts et un budget de 40.000 € maximum sera attribué par projet sélectionné. En tout, c'est un budget de 130 000 € qui sera attribué aux différents projets d'initiative citoyenne. Les lauréats seront ensuite annoncés, courant du mois de février 2024.

En savoir plus ? <https://www.beplanet.org/appele-a-candidatures-a-beauraing-hastiere-houyet/>

Ces deux volets vous seront intégralement présentés le 19 septembre prochain, à 18h, dans la Salle communale L'Aurore, située Rue d'Hastière à 5560 Mesnil-Saint-Blaise.

En deuxième partie de soirée, un coaching spécifique pourra être réalisé par Be Planet pour les personnes présentes qui ont un projet d'initiative citoyenne et qui souhaitent remettre leur candidature.

POUR UNE QUESTION D'ORGANISATION
LOGISTIQUE DE LA SOIRÉE, MERCI DE NOUS
INDIQUER VOTRE PRÉSENCE EN SCANNANT LE QR
CODE OU EN INSCRIVANT LE LIEN SUIVANT DANS
VOTRE MOTEUR DE RECHERCHE : [BIT.LY/3PWQBZB](https://bit.ly/3PWQBZB)



Plus d'infos?